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ÑÊÎËÜÊÎ ÌÓÆ×ÈÍ ÏÐÈÇÎÂÓÒ Â ÀÐÌÈÞ Â 
ÑÂÅÐÄËÎÂÑÊÎÉ ÎÁËÀÑÒÈ È ÊÓÄÀ ÈÕ ÎÒÏÐÀÂßÒ 

ÑËÓÆÈÒÜ
Призывники будут служить во всех военных округах, на Се-
верном флоте, в силовых ведомствах. Первые отправки к ме-
стам прохождения службы пройдут в 20-х числах апреля.

В Свердловской области нача-
ли работу призывные комиссии. 
Об этом на брифинге рассказал во-
енный комиссар Свердловской об-
ласти полковник Юрий Аксенов. 
По его словам, в регионе на сроч-
ную военную службу должны при-
звать более 4000 граждан. Первые 
отправки к местам прохождения 
службы запланированы на 20-е чис-
ла апреля.

Для сравнения, на весь 2022 год 
для Свердловской области норма 
призыва граждан на военную служ-
бу составляла 6 991 человек – она 
выполнена в полном объеме. А в 
2021 году в весенний призыв в ряды 
вооруженных сил направили более 
семи тысяч жителей региона.

Служить призывники будут во 
всех военных округах РФ, на Се-
верном флоте, в силовых ведом-
ствах. Большинство призывников 
из Свердловской области направят в 
сухопутные войска.

Юрий Аксенов добавил, что 
сейчас идет отбор молодых людей 
для службы в почетном кремлев-
ском полку, а также – отбор людей 
с высшим образованием и имеющих 
опыт научно-исследовательской де-
ятельности для службы в научных 
ротах Минобороны РФ. Они будут 

заниматься совершенствованием 
робототехники, наноэлектроники, 
биотехнологии в интересах россий-
ской армии. По сравнению с весной 
2014 года число призывников из 
ЦВО, направленных в научные ро-
ты, выросло в четыре раза.

160 призывников из ЦВО на-
правят в президентский полк Фе-
деральной службы охраны. Также 
планируется отправить 15 человек в 
90-й поисковый батальон Минобо-
роны РФ.

Начальник отдела призыва и под-
готовки граждан на военную службу 

организационно-мобилизационного 
управления штаба ЦВО полковник 
Дмитрий Майер добавил, что треть 

всех призывников из ЦВО направят 
в учебные соединения воинской ча-
сти, где в срок до пяти месяцев они 
освоят современную военную тех-
нику и получат военную учетную 
специальность. По окончании обу-
чения их направят в войска.

«Хотел бы напомнить, что наши 
призывники будут служить вдали 
от Луганской, Донецкой народных 
республик; Херсонской и Запорож-
ской областей», – заключил Дми-
трий Майер.

Владислава Ямщикова
66.RU

ÑÂÅÐÄËÎÂÑÊÎÅ ÇÀÊÑÎÁÐÀÍÈÅ ÐÅØÈËÎ ÍÅ 
ÏÐÎÄÀÂÀÒÜ ÈÐÁÈÒÑÊÈÉ ÌÎËÎÊÎÇÀÂÎÄ ÖÅËÈÊÎÌ

Законодательное собрание 
Свердловской области утвердило 
сокращение долей акций, принад-
лежащих региону, предприятий, 
которые предполагается продать в 
2023 году. Ранее пакеты акций этих 
госпредприятий были включены 
в план продаж для балансировки 
регионального бюджета. Решение 

о корректировке Программы управ-
ления госсобственностью Сверд-
ловской области было принято на 
заседании Заксобрания 29 марта.

В соответствии с принятыми кор-
ректировками продавать будут 74 % 
акций акционерного общества «Со-
вхоз «Шумихинский», 74 % акций 
акционерного общества «Ирбит-

ский молочный завод» и 25 % акций 
акционерного общества «Птице-
фабрика «Рефтинская». Ранее 
программа управления госсобствен-
ностью предполагала продажу 100 
% акций этих сельскохозяйствен-
ных госпредприятий региона.

За внесение изменений в про-
грамму управления госсобствен-
ностью проголосовали 33 из 43 
присутствовавших на заседании 
депутатов. По словам спикера Зак-
собрания Людмилы Бабушкиной, 
не голосовали или воздержались 
представители фракции КПРФ. От-
метим, как ранее сообщал ЕАН, ди-
ректором одного из предприятий, 
которого касались корректировки, 
– АО «Ирбитский молочный завод» 
– в декабре 2022 года был назначен 
член фракции КПРФ в региональ-
ном парламенте Григорий Бачери-
ков.

ЕАН

ÊÀÊÎÂÀ ÊÎÍÖÅÏÖÈß?
Специалисты архитектурного бюро «ОСА» (г. 

Екатеринбург) представили ирбитчанам концепцию 
дальнейшего развития территории парка 40-летия 
комсомола.

На презентацию были приглашены ирбитчане, 
входившие в состав фокус-групп, принимавших 
участие на этапе предварительного обсуждения 
проекта. Прийти смогли не все, тем не менее в за-
ле присутствовали члены градсовета, руководители 
учреждений культуры и образования, представи-
тели общественного совета, молодежного совета и 
совета ветеранов, а также предприниматели города.

Собравшимся специалисты архитектурного бю-
ро рассказали, что главной целью создаваемого ими 
проекта было не только развитие территории парка, 
но и сохранение ее природного наполнения. Имен-
но поэтому здесь предполагается только санитарная 

вырубка деревьев и расчистка кустарника, высадка 
новых деревьев и использования для создания до-
рожек только природных материалов.

Отметим, что, согласно предложенному проек-
ту, благоустройство парка займет 3-4 года и будет 
разделено на этапы. На первом из них (который и 
войдет в заявку на всероссийский конкурс проек-
тов по формированию комфортной городской сре-
ды) предполагается расчистка территории парка, ее 
освещение, создание системы пешеходных и вело-
сипедных дорожек, обустройство спортивных, ре-
креационных и детских площадок.

В дальнейшем также предполагаются работы по 
углублению и расчистке русла реки, строительство 
ещё одного пешеходного моста, обустройство бере-
говых зон для отдыха и прогулок.

Напомним, работа над проектом благоустрой-
ства парка 40-летия комсомола началась по ини-
циативе ирбитчан. Цель ее – участие города во 
Всероссийском конкурсе проектов по формирова-
нию комфортной городской среды, победа в кото-
ром позволит Ирбиту получить до 80 миллионов 
рублей из федерального бюджета на реализацию 
проекта.

Конкурсная комиссия начнет работу в мае, а ре-
зультаты конкурса станут известны в августе 2023 
года.

Пресс-служба администрации ГО город Ирбит
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ÏÐÈÍßÒÛ ÂÀÆÍÛÅ ÐÅØÅÍÈß
30 марта состоялось очередное седьмое заседа-
ние Думы ГО «город Ирбит», на котором депутата-
ми было рассмотрено 12 вопросов.

Сначала депутаты внесли 
изменения в бюджет города 
на 2023 год и плановый пери-
од 2024 и 2025 годов. По сло-
вам начальника Финансового 
управления Любови Тарасо-
вой, плановый объем доходной 
части бюджета на 2023 год уве-
личен на 414 млн руб., общий 
объем расходов бюджета на 
2023 год увеличен на 468,8 млн 
руб.

В связи с изменением фе-
дерального законодательства 
появилась необходимость 
внести поправки в Устав го-
рода. В связи с этим депутаты 
приняли решение о прове-
дении публичных слушаний 
по проекту решения о вне-
сении изменений в Устав ГО 
город Ирбит 11 мая 2023 го-
да в 17.00. До этого времени 
ирбитчане могу вносить свои 
предложения.

Также внесены изменения 
в структуру администрации. 
Должность заместителя гла-
вы администрации была ис-
ключена и структуру была 
внесена другая должность: за-
меститель главы администра-
ции – начальник Финансового 
управления администрации. 
Этот специалист курирует 
вопросы экономики, финан-
сов, торговли, инвестиций 
и стратегического развития, 
управления имуществом и ру-
ководит Финансовым управ-
лением администрации.

Еще одно изменение. Если 
раньше первый заместитель 
главы города курировал во-
просы ЖКХ, то сейчас первый 

зам будет курировать вопро-
сы социальной сферы. А зам, 
курирующий вопросы жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
в подчинении которому вклю-
чены отделы городского хозяй-
ства, гражданской защиты и 
общественной безопасности и 
муниципального контроля ад-
министрации, будет называть-
ся просто заместителем главы.

Далее депутаты утвердили 
Положение о порядке про-
ведения конкурса по отбору 
кандидатур на должность гла-
вы, в решение об установле-
нии земельного налога. Также 
депутатами дано согласие на 
приватизацию служебного по-
мещения специализированно-
го жилищного фонда.

Председатель Думы Павел 
Томшин отчитался от работе 
Думы. В 2022 году состоя-
лось 11 очередных и 4 внео-
чередных заседаний Думы, 
на которых было рассмотре-
но 98 вопросов. В отчетном 
году совместно с Управлени-
ем образованием ГО город 
Ирбит, предпринимателями 
города, депутатами активно 
проводилась благотворитель-
ная работа: депутаты посе-
щали семьи, испытывающие 
материальные трудности, 
оказывали помощь детям из 
многодетных семей, детям, 
находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации. Участие де-
путатов в акции «Новогодняя 
елка желаний» дало возмож-
ность осуществить мечты де-
тей, которые живут в Центре 
социальной помощи семье и 

детям. Организация и участие 
в благоустройстве дворовых 
территорий, субботников на 
своих округах. Проводимая 
спецоперация на Украине не 
оставила равнодушными жи-
телей нашего города. Активно 
депутатами проводится рабо-
та по организации сбора и от-
правки гуманитарной помощи 
в Луганскую и Донецкую об-
ласть уже нашей Российской 
Федерации, мобилизованным 
добровольцам нашим земля-
кам, в том числе участие в со-
провождении гуманитарной 
помощи до мест назначения. 
Внимание, помощь в решении 
бытовых вопросов оказывает-
ся семьям мобилизованных.

На прием по личным во-
просам к депутатам думы об-
ратилось более 200 человек. 
На все обращения даны пись-
менные ответы либо устные 
разъяснения.

Важным направлением ра-
боты с гражданами остава-
лась индивидуальная работа 
депутатов городской Думы 
и их помощников (на обще-
ственных началах у депутатов 
Думы работает 8 помощни-
ков), проводимая с жителями 
города в избирательных окру-
гах. Депутаты и их помощ-
ники осуществляли личный 
прием граждан в установлен-
ные дни по утвержденному 
графику и контактировали со 
своими избирателями в режи-
ме телефонной связи.

Депутаты периодически 
проводили встречи с избира-
телями по месту жительства, 
с членами общественных 
организаций, принимали 
участие в значимых для изби-

рательных округов событиях, 
оказывали помощь в решении 
проблем избирателей, исполь-
зуя разные возможности.

В сентябре 2022 года со-
стоялись выборы депутатов 
Думы восьмого созыва, по-
вторно выбрано 16 депутатов.

В связи с формировани-
ем Молодежного парламента 
Свердловской области VI со-
зыва депутаты приняли реше-
ние о направлении в его состав 
Тимофея Бовыкина, предсе-
дателя Молодежного совета 
при главе ГО «город Ирбита». 
Кандидатура, хоть и была ут-
верждена, вызвала у депутатов 
некоторые сомнения. Народ-
ные избранники справедливо 
рассудили, что отправлять в 
парламент школьника, кото-
рый через пару месяцев поки-
нет город, неразумно. Ставку 
бы надо делать на более зре-
лых представителей студенче-
ства и работающей молодежи. 
Тем более что о своей работе 
действующему председателю 
совета сказать особенно нече-

го. Он даже не смог составить 
отчет о работе молодежного 
совета за 2022 год. А меро-
приятия, об участии в которых 
он говорил, имели иных орга-
низаторов, а не молодежный 
совет. Кроме этого, Тимофей 
с трибуны заявил о том, что 
молодежь его поддерживает. 
Но для выдвижения в канди-
даты в депутаты в Молодеж-
ный парламент предоставил 
протокол с несуществующего 
заседания. Жаль, что пред-
седатель совета и будущий 
молодой парламентарий на-
рушил регламент, который 
обязан выполнять, по сути 
низведя остальных членов со-
вета до уровня формальных 
статистов.

В конце заседания перед 
депутатами выступила Еле-
на Ильиных, заместитель 
начальника Управления со-
циальной политики № 6, с 
информацией о компенсации 
по подключению к газовым 
сетям жилых помещений.

Светлана Уралова
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ÆÅÍÀ ÆÄÀËÀ, ÄÎ×Ü 
ÄÎÆÄÀËÀÑÜ

Установлено имя еще 
одного воина, чьи остан-
ки нашли поисковики 
на месте боев Великой 
Отечественной войны в 
Верхневолжье. Это уда-
ча, большинство из тех 
положивших головы за 
Родину, чьи останки на-
ходят, остаются неопоз-
нанными. Время делает 
свое дело...

Тверские поисковики 
из научно-исторического 
военно-патриотического 
центра «Подвиг» сооб-

щили, что установлено имя и второго из найденных под 
Западной Двиной бойцов.

 – В начале сентября 2022 года, в заболоченной ни-
зине у деревни Катково, Западнодвинского района 
Тверской области, поисковиками отряда «Память» бы-
ла отработана небольшая невзрачная воронка. Воронку 
эту на прибор нашёл Илья Голиков. Работа в постоянно 
оплывающем грунте увенчалась успехом. Поисковиками 
были подняты останки двух бойцов РККА. У обоих были 
штатные бакелитовые пенальчики – солдатские медальо-
ны, – рассказали поисковики.

В итоге обе капсулы были открыты. Один бланк 
развернули и прочли сразу. Он принадлежал Даниилу 
Ивановичу Бархатову, 1914 года рождения, уроженца Ир-
битского района Свердловской области.

Бланк второго медальона прочитать сразу не получи-
лось, он был в плохом состоянии и требовал более тща-
тельной работы. Имя второго бойца поисковики смогли 
установить спустя несколько месяцев.

Его имя – Иван Григорьевич Удинцев, 1913 года рож-
дения, тоже из Ирбитского района.

Получилось, что в одной воронке нашли останки двух 
мужчин с Урала, мало того – с одного района.

 – По воинской специальности оба нестроевые: Дани-
ил из хозяйственной службы, Иван из ветеринарной. С 
большой долей вероятности они и до войны могли быть 
знакомы, – поделились мнением поисковики.

Найдены родственники обоих погибших солдат. Так, 
тверским поисковикам стало известно, что жена Ивана 
Удинцева ждала его до конца своих дней, искала его, вы-
ясняла судьбу, посылая запросы в военкомат. Из троих 
его детей сейчас жива одна дочь. Есть внучка. Она при-
слала в Тверь поисковикам «Подвига» документы из се-
мейного архива и фотографию своего погибшего деда.

Поисковик «Подвига» Николай Ивлев сообщил «КП»-
Тверь», что сейчас решается вопрос об отправке остан-
ков воинов в Ирбитский район Свердловский области 
для захоронения их на малой Родине.

Александр ЖМУЛИН
TVER.KP.RU

«ÁÅÇÎÏÀÑÍÛÉ ÏÅÐÅÅÇÄ!»
Для привлечения внимания к безопасности на железно-
дорожных переездах инспекторы Ирбитской Госавтоин-
спекции и представитель Свердловской железной дороги 
призвали ирбитчан к дорожной безопасности на железно-
дорожных переездах.

Профилактическая акция «Без-
опасный переезд!» прошла вблизи 
железнодорожного переезда по ул. 
Советской г. Ирбита.

В ходе акции, в момент закры-
тия объекта для проезда транспорт-
ных средств, организаторы акции 
общались с водителями, вручали 
им листовки и брошюры с напо-
минаниями правил пересечения 
переездов, мер ответственности в 
случаях их нарушения.

Остановленные водители от-
неслись с пониманием к проведен-
ной акции и обещали никогда не 
нарушать Правила дорожного дви-
жения при проезде через переезд.

Также напоминаем, что граж-
дане предоставляют в Госавтоин-
спекцию сведения о нарушениях 
правил проезда переездов, и в по-
следствии водители привлекаются 
к административной ответствен-
ности на основании предоставлен-

ных доказательств.
Согласно статье 12.10. часть 1 

КоАП нарушение ПДД при про-
езде железнодорожного переезда 
карается штрафом в 5000 руб. или 
лишением права на 3-6 месяцев. 
А при повторном нарушении в те-
чение года денежного наказания и 
вовсе не предусмотрено – только 
лишение прав на один год.

За истекший период 2023 года 
на железнодорожных переездах 
России уже допущено 52 ДТП. В 
результате допущенных ДТП по-
страдали 28 человек, 13 человек 
погибли.

«ÄÎËÆÍÈÊ»
В период с 3 по 7 апреля 2023 года на территории обслужи-
вания МО МВД России «Ирбитский» проводится областное 
оперативно-профилактическое мероприятие «Должник». 
Цель данного мероприятия направлена на взыскание ад-
министративных штрафов за нарушение общественного 
порядка и правил дорожного движения.

В мероприятии принимают 
участие личный состав МО МВД 
России «Ирбитский» (участко-
вые уполномоченные полиции, 
патрульно-постовая служба, со-
трудники ГИБДД и ГИАЗ), а так-
же сотрудники службы судебных 
приставов. Полицейские будут 
проверять граждан на предмет не-
оплаченных штрафов. Сотрудники 
полиции в течение всего профи-
лактического мероприятия будут 

вручать гражданам, имеющим за-
долженность, уведомления об 
оплате административных штра-
фов, которые необходимо будет 
оплатить в любом ближайшем от-
делении Сбербанка России.

За неуплату административного 
штрафа в срок, предусмотренный 
Кодексом Российской Федерации 
«Об административных правона-
рушениях», предусмотрена адми-
нистративная ответственность по 

ч. 1 ст. 20.25 КоАП РФ. Наказание 
за данное правонарушение предус-
мотрено в виде штрафа в двукрат-
ном размере суммы неоплаченного 
штрафа, но не менее 1 000 (одной) 
тысячи рублей, либо арест до 15 
суток, либо обязательные работы 
до 50 часов.

Напоминаем, что администра-
тивный штраф можно оплатить в 
любом отделении Сбербанка. За 
информацией по имеющейся за-
долженности обращайтесь в МО 
МВД России «Ирбитский», каб. № 
300 или по телефону: 6-23-13, по 
задолженности ГИБДД по адресу: 
г. Ирбит, ул. Логинова 40, каб. № 5.

МО МВД России «Ирбитский»

ÊÎÑÒÐÛ ÏÎÄ ÇÀÏÐÅÒÎÌ
В Свердловской области запретят ходить в лес и жарить 
шашлыки. Особый противопожарный режим в регионе нач-
нет действовать с 15 апреля.

В Свердловской области с 15 
апреля начнет действовать по-
жароопасный сезон. Об этом на 
пресс-конференции рассказал на-
чальник департамента лесного хо-
зяйства по УрФО Олег Сандаков.

Сандаков отметил, что в 2023 
году лесные пожары на Урале на-
чались на неделю раньше, чем 
обычно. Этому способствовала 
установившаяся теплая погода. 

В ближайшие дни синоптики 
обещают до + 18 градусов, по-
холодание начнется ближе к вы-
ходным.

С конца июля 2022 года нака-
зание за нарушение требований 
пожарной безопасности, совер-
шенное в условиях особого проти-
вопожарного режима (ч. 2 ст. 20.4 
КоАП РФ), серьезно ужесточили. 
Теперь штрафы составляют:

• для граждан – от 10 тыс. до 20 
тыс. рублей;

• для должностных лиц – от 30 
тыс. до 60 тыс. рублей;

• для лиц, осуществляющих 
предпринимательскую деятель-
ность без образования юрлица, – от 
60 тыс. до 80 тыс. рублей;

• для юрлиц – от 400 тыс. до 800 
тыс. рублей.

В 2022 году в Свердловской 
области противопожарный ре-
жим ввели с 30 апреля.

НОВОСТИ

«Карта болельщика»
Футбольные болельщики 

станут первыми, кому понадо-
бится новая «Карта болельщи-
ка». Новая Карта болельщика 
– это не пластиковая карточка 
в привычном смысле слова, 
которую нужно носить с со-
бой в кармане или кошельке, а 
виртуальный инструмент, ин-
новационный цифровой сервис 
для зрителей на стадионах, ко-
торый причем очень удобный, 
поскольку объединяет в себе 
персонифицированную карту, 
аккредитацию, абонемент и би-
лет на стадион.

Каждому болельщику для 
приобретения билетов или або-
нементов на матчи потребуется 
номер Карты, а после покупки 
сервис автоматически сгене-
рирует специальный QR-код 
для прохода на стадион. Вся 
информация будет храниться 
в вашем личном кабинете на 
портале Госуслуг в специаль-
ном разделе «Карта болельщи-
ка». Карту нужно оформлять 
отдельно на каждого человека, 
в том числе на детей до 14 лет.

С начала нового сезона Рос-
сийской премьер-лиги «Карта 
болельщика» будет нужна для 
посещения матчей на аренах 
в пяти городах: Екатеринбург, 

Нижний Новгород, Ростов-на-
Дону, Самара, Сочи. Остальные 
стадионы клубов Российской 
Премьер-Лиги должны под-
готовиться к использованию 
«Карты болельщика» до конца 
года.

Кстати, несмотря на свое 
название, новая Карта нужна 
не только зрителям на трибу-
нах. По правилам получать 
ее должны все, кто находится 
на стадионе в день матча: это 
журналисты, телеоператоры, 
члены судейской бригады, ра-
ботники стадиона (в том числе 
временные), стюарды и участ-
ники матча – игроки, тренеры и 
персонал команд.

Чиним водопровод
Ирбит в рамках областной 

программы по модернизации 
коммунальной инфраструкту-
ры получит средства на замену 
19 километров ветхих водопро-
водных сетей.

Документ, утверждающий 
двухлетнюю программу на 
2023-2024 годы, губернатор 
области Евгений Куйвашев 
подписал в пятницу. В общей 
сложности на ее реализацию 
планируют выделить 8,3 млрд 
рублей, что позволит улучшить 
качество услуг ЖКХ для 62 

тыс. свердловчан.
В программу включены ме-

роприятия по строительству, 
реконструкции и капитальному 
ремонту объектов коммуналь-
ной инфраструктуры в 45 му-
ниципалитетах, в том числе в 
Ирбите. В нашем городе в рам-
ках программы предполагается 
заменить сети холодного водо-
снабжения на 15 самых аварий-
ных участках, большая часть из 
которых расположена в южной 
части города.

Общая протяженность их 
составит порядка 19 киломе-
тров, а в проведение работ по 
модернизации планируется 
вложить более 190 млн рублей.

Волонтеры
В Свердловской области 

стартовал набор волонтеров 
для голосования за объекты 
благоустройства. Регистрация 
доступна для всех желающих 
старше 14 лет на сайте dobro.
ru.

Отдать свое предпочтение 
паркам и скверам, которые 
нуждаются в преображении, 
жители 55 муниципалитетов 
смогут с 15 апреля по 31 мая. 
В прошлом году, по словам 
замглавы Минстроя Алексея 
Ересько, ход голосования со-

провождали более 51 тысячи 
волонтеров во всех городах-
участниках.

Новый маршрут
С 1 апреля в Артемовском 

начинает действовать новый 
межмуниципальный маршрут 
междугородного сообщения.

Автобус по маршруту № 
521 стартует от ж/д вокзала и, 
делая остановки в установлен-
ных местах, направляется в 
Ирбит. Его путь будет лежать 
через поселки Сосновый Бор, 
Красногвардейский, деревни 
Якшину и Буланову, село Ки-
лачевское и поселок Зайково. С 
утра автобус едет из Артемов-
ского в Ирбит, а вечером стар-
тует обратно.

Осторожно, 
мошенники!

Социальный фонд России 
(СФР) напоминает о простых 
мерах предосторожности, кото-
рые помогут избежать уловок 
мошенников.

Если вам позвонили и пред-
ставились сотрудником Соци-
ального фонда, не называйте 
свои персональные данные. 
Специалисты фонда никогда не 
запрашивают СНИЛС, данные 

паспорта, номер банковской 
карты, ее ПИН-код или пароль 
от личного кабинета. Если по 
телефону просят предоставить 
такую информацию, скорее 
всего, это мошенники.

Злоумышленники могут 
предлагать прибавку к пенсии, 
юридическую помощь с оформ-
лением услуг или перерасчетом 
выплат. Иногда лжеспециали-
сты сообщают о сверке данных 
для начисления тех или иных 
пособий. Социальный фонд на-
стоятельно рекомендует не до-
верять сомнительным звонкам 
и при подозрении на мошенни-
чество незамедлительно пре-
кратить дальнейшее общение.

Специалисты Социального 
фонда также не ходят по до-
мам с предложением услуг по 
пенсионным вопросам. Если в 
ваш дом постучались такие не-
званые гости и представились 
работниками Социального 
фонда, следует насторожить-
ся. Помните, фонд оказывает 
все услуги в своих клиентских 
службах и онлайн через портал 
госуслуг. Причем всегда делает 
это бесплатно. Выплаты предо-
ставляются после подачи заяв-
ления или автоматически, на 
основании имеющихся у фонда 
данных.
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31 марта на 73 

году жизни после 
плановой опера-
ции скончался По-
четный гражданин 
г. Ирбита Сергей 
Кузьмич Щер-
бинин. Много-
кратный Чемпион 
страны по мото-
кроссу на мотоци-
клах с колясками, 
Мастер спорта 
международного 
класса, Заслужен-
ный тренер Рос-
сии.

Сергей Щер-
бинин родился в 
Ирбите, родине 
уральских мотоци-
клов. Он окончил 

Ирбитский мотоциклетный техникум, работал на мотоци-
клетном заводе. Спортивная его деятельность тоже была 
связана с мотоциклами. Он мастер спорта международно-
го класса и 11-кратный чемпион страны. А когда возраст 
не позволил продолжать участвовать в соревнованиях, 
Сергей Щербинин стал тренировать юных мотоциклистов 
и на этом поприще добился звания Заслуженного тренера 
России. В 2002-м году он стал вице-президентом фонда 
развития мотоспорта России, а ещё через 6 лет возглавил 
Центр по подготовке спортивных сборных команд Сверд-
ловской области по техническим видам спорта. Несколько 
лет назад Сергея Щербинина избрали в гордуму Камен-
ска-Уральского.

Церемония прощания с Сергеем Щербининым состо-
ится в среду, 5 апреля, в Каменске-Уральском. Позже в 
этот же день состоится прощальная церемония в его род-
ном городе – Ирбите. Прощание пройдет с 14.00 до 16.00 
в ДК им. В.К. Костевича.

ÑÓÄÜÁÛ ÕÐÀÌÎÂ ÃÎÐÎÄÀ ÈÐÁÈÒÀ
Сразу после Октябрьской революции 1917 года, в 
первые два месяца нахождения большевиков у вла-
сти, начала проводиться ожесточенная антирелиги-
озная политика. Большевики начали войну с Русской 
Православной Церковью. Борьба с ней была необ-
ходимым условием построения коммунистического 
общества. Новое общество с религией просто счита-
лось немыслимым.

С 1919 года коммунистиче-
ская партия открыто говорила 
о необходимости «отмирания 
религиозных предрассудков». 
Сначала был принят декрет 
об отделении церкви от госу-
дарства и школы от церкви. В 
1918 – 1920 годы в стране раз-
вернулась кампания вскрытия 
мощей святых русской Церкви: 
было вскрыто 65 рак. В 1922 
году вышел декрет об изъятии 
церковных ценностей, а право-
славную церковь власти начали 
рассматривать как крупнейший 
очаг внутренней «контррево-
люции». Инструкция НКВД от 
1 октября 1929 года относила 
служителей культа к категории 
лишенцев (не имеющих изби-
рательных прав).

В тридцатые годы церк-
ви разрушали под лозунгами: 
«Борьба против религии – 
борьба за социализм!», «Попы 
помогают капиталу и мешают 
рабочему. Прочь с дороги!» и 
др.

Но в начале 1942 года ми-
трополита Ленинградского и 
Новгородского Алексия при-
гласили в Кремль. Его встре-
тили Ворошилов и Сталин. 
Иосиф Виссарионович вос-
кликнул: «Не вышло!» Алек-
сий спросил: «Что не вышло?», 
на что Сталин ответил: «У нас 
не вышло ликвидировать цер-

ковь, а у церкви не 
вышло ликвидиро-
вать большевиков. 
Теперь нужно рабо-
тать вместе, чтобы 
победить врага».

После их бесе-
ды, действительно, 
установились новые 
взаимоотношения 
церкви и государ-
ства. Духовенство 
перестали при-
теснять, а в церк-
вях стали собирать 
деньги на оборону 
и читать проповеди, 
мобилизующие на-
род на борьбу с фа-
шистами.

В 1945 году Алек-
сий стал патриархом 
всея Руси, возмож-
но, не без помощи Во-
ждя народов.

После войны борьба с ре-
лигией прекратилась, но еще 
не разрушенные здания хра-
мов по-прежнему использова-
лись под хозяйственные нужды 
(склады, мастерские, котель-
ные и пр.) и постепенно прихо-
дили в упадок.

Тяжела судьба храмов на 
Ирбитской земле...

Одним из первых в Ирбите 
был разрушен Богоявленский 
кафедральный собор (построен 

в 1773 году), его имущество бы-
ло национализировано, захоро-
нения у стен храма уничтожены 
(часть надгробий была увезена 
к Свято-Троицкой церкви). На 
его месте построили школу, ко-
торая впоследствии стала боль-
ницей.

Снесли и две часовни: в 
центре гостиного двора – 
Иверской Божьей Матери; по 
улице Александровской (ныне 
Советской) – в память чудес-
ного спасения Царской Семьи 
при крушении императорско-
го поезда в Борках в 1889 го-
ду.

Воскресенская церковь ис-
пользовалась под ТЭЦ, а в 1962 
году была взорвана.

Сретенский храм (заложен 
в 1846 году) стал котельной 

завода автоприцепов, в ходе 
реконструкции которой в 1965 
году производились взрывные 
работы на фундаменте церкви. 
(Газета «Восход» № 36).

В 2006 году здание возвра-
щено православным, в настоя-
щее время – на реконструкции.

Пантелеймоновская церковь 
(заложена в 1885 году) была 
действующей до 1962 года.

В 1963 году Исполком го-
родского Совета решил пере-
строить бывшую церковь по 
улице Кирова и отдать ее под 
детский планетарий. Директор 
Дома пионеров заключил до-
говор с ремстройконторой Гор-
комхоза на переоборудование 
здания. Составили смету на 1 
200 рублей. И строители при-
ступили к делу... Спустя два 

года приемная комиссия об-
наружила, что многие работы 
были сделаны из рук вон плохо 
или вовсе не были завершены. 
Пока выясняли, кто виноват и 
как быть, Пантелеймоновская 
церковь была «стёрта» с лица 
земли.

Более милостива была 
судьба лишь к кладбищен-
ской церкви...

Свято-Троицкий храм 
(заложен в 1835 году) 
остался единственным 
действующим на весь Ир-
бит и Ирбитский район на 
все годы советской власти.

До 1918 года Свято-
Троицкий храм, являясь 
приписным, не имел соб-
ственного штата, и все 
службы и требы в нем от-
правляли священнослу-
жители Богоявленского 
собора. С 1918 по 1930 год 
с храме служили священ-
ники, изгонявшиеся Со-
ветской властью из мест, 
где они жили и работали, 
и находившие временный 
приют в Ирбите, а также 

иногда священнослужители 
Богоявленского собора. И лишь 
с 1930 года в Свято-Троицком 
храме появился собственный 
штат.

А вот храмы Ирбитского 
района стали возрождаться уже 
после развала СССР.

Какова их история?
Постараемся найти и опу-

бликовать информацию о них.
Е.Г. Алексеева,

научный сотрудник 
Ирбитского историко-

этнографического музея

Взрыв Воскресенской церкви в 1962 г.

СПОРТ-КУРЬЕР

Шахматы
25 марта в ДК им. Попова Арте-

мовского состоялся ставший уже 
традиционным ежегодный откры-
тый блиц-турнир по шахматам, 
посвящённый памяти С.П. Ла-
пина. В соревновании приняли 
участие спортсмены из Екатерин-
бурга, Златоуста, Кировграда, 
Алапаевска, Ирбита, Ирбитского 
района, Камышлова, Режа, Тугу-
лымского района, Туринска и Ар-
тёмовского. В турнире играли 68 
человек, что превысило количе-
ство участников в прошлом году.

Среди мужчин первое место 
завоевал школьник Дмитрий Бер-
динских из Ирбита.

В группе самых юных участ-
ников турнира дополнительные 
призы получили двое первокласс-
ников из Ирбита: Аня Фролова 
и Кирилл Лалетин.

Волейбол
Игры первенства Свердлов-

ской области по волейболу среди 
девушек до 15 лет (2009-2010 го-
дов рождения) прошли в Ирбите с 
30 марта по 2 апреля. В них уча-
ствовало 11 команд, разделенных 
на 3 подгруппы. В отборочном 
этапе ирбитские волейболистки 
выступили более чем успешно. 
Команда «ДЮСШ-1» завоевала 
первое место в группе «С», коман-
да «ДЮСШ-2» – первое место в 
группе «В», и вышли в финал.

В финальном этапе состяза-
ний за призовые места сражались 
6 команд. Команда «ДЮСШ-2» 

победила «Академию волейбо-
ла Н.В. Карполя» со счётом 3:1, 
«Уралочку-1» (Екатеринбург) со 
счётом 3:2, «ДЮСШ-1» (Ирбит), 
«Уралочку-3» (Екатеринбург), 
«СШ-1» (Алапаевск) – со счётом 
3:0, став, таким образом, бесспор-
ными победителями. Второе ме-
сто заняла «Академия волейбола 
Н.В. Карполя», третье – «Уралоч-
ка-1» (Екатеринбург).

Команда «ДЮСШ-1» усту-
пила «Академии волейбола Н.В. 
Карполя» и команде «Уралоч-
ка-1» (Екатеринбург) со счётом 
2:3, «ДЮСШ-2» (Ирбит) со счё-
том 0:3, победили «Уралочку-3» 
со счётом 3:2 и обыграли «СШ-
1» (Алапаевск) – со счётом 3:0. В 
итоге наши девушки заняли чет-
вёртое место.

Вадим Буланов

Наши спортсмены 
вернулись домой

Вот и закончилось Первенство 
России, и все участники этих по-
истине грандиозных по масштабу 
и организации соревнований воз-
вращаются домой, где их с нетер-
пением ждали родители, родные и 
друзья. Для многих наших девчо-
нок Первенство России было де-
бютным, так как пройти отбор на 
эти старты – это нелегкий и очень 
ответственный путь. Но наша 
команда справилась и показала 
достойный результат. Категория 
12-14 лет в номинации «танце-
вальная гимнастика» в упорной 
борьбе стали финалистами Пер-

венства России, что вывело нашу 
команду на новый уровень дости-
жений!

И грандиозная новость для 
Ирбитской ДЮСШ: наша спор-
тсменка Ульяна Поспелова стала 
чемпионом Первенства России в 
составе сборной команды Сверд-
ловской области в «танцевальной 
гимнастике» и бронзовым при-
зёром в «гимнастической плат-
форме». Мы поздравляем Ульяну! 
Желаем идти только вперёд к по-
ставленным целям и постигать 
новые вершины! Огромную бла-
годарность выражаем родителям 
Ульяны, Анне Юрьевне Поспело-
вой и Илье Викторовичу Поспе-
лову, за поддержку спортсмена и 
за то, что весь нелегкий путь вы 
были рядом!

Ну, а впереди Чемпионат Рос-
сии, где наши самые старшие 
спортсмены, представляя воз-
растную категорию 18 +, примут 
«эстафетную палочку» и продол-
жат соревновательную борьбу. 
Желаем девчонкам удачи, трене-
рам – терпения.

Отделение спортивной 
аэробики


